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Ao primeiro dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze
minutos, na sala quatrocentos e trinta e cinco B, do BMT II, Unidade Tapajós,
reuniram-se sob a presidência da diretora em exercício do ICTA, professora Ynglea
Georgina de Freitas Goch, o Conselho do Instituto de Ciências e Tecnologia das
Águas, com a presença dos seguintes membros: Elton Raniere da Silva Moura (Rep.
BICTA), José Cláudio Reis Júnior (Rep. BESA), Rodrigo Fadini (Rep. PPGBEES),
Rafael Magalhães (Rep. BGA); Eveleise Samira /Martins Canto (Rep. BCB); Thiago
Marinho Pereira (Rep. BEP); como conselheiros representantes docentes: Quêzia
Leandro de Moura Guerreiro, Advânio Inácio Siqueira Silva; Sérgio de Melo e
Maxwell Barbosa; como representantes Técnicos Administrativos: Suellen Taise
Rocha dos Santos Pereira e Cleberson Eduardo dos Santos Oliveira; e como
representantes discentes: Anna Raisa da Costa Alves e Anderson Costa Silva. 1.
ABERTURA: A presidente desejou bom dia e iniciou a reunião. INFORMES:
Inicialmente, a professora Ynglea apresentou a pauta do dia e destacou a presença
dos professores Frank Raynner, Rose Meira e Sérgio de Melo, membros do
Conselho, que compareceram à reunião, mesmo estando de férias, por se tratar da
primeira reunião do ano. Calendário de reuniões ordinárias. Em seguida, apresentou
o calendário de reuniões ordinárias do Conselho do Instituto e dos Conselhos e
Câmaras da Ufopa. Destacou que o calendário foi aprovado na reunião ordinária de
dezembro e informou que o mesmo vai ser publicado no site do Instituto.
Levantamento de equipamentos de Laboratórios. A professora Ynglea informou que
está ocorrendo o levantamento de equipamentos de Laboratórios do ICTA. Neste
informe o professor José Cláudio propôs que fosse feito um sistema unificado de
controle de movimentação dos materiais e equipamento de Laboratório. Propôs
também, um controle unificado da utilização dos espaços das salas e laboratórios. O
professor Advânio informou que já está sendo implantado um sistema no qual os
dados sobre os laboratórios estão disponíveis, mas que, por enquanto, só está
acessível ao coordenador técnico do ICTA e aos coordenadores de Laboratório do
ICTA. Reunião com a gestão superior. Prof. Frank destacou que em reunião com a
gestão superior foram apresentadas as seguintes plataformas com indicadores
institucionais: Painel 360 do Mec, Censo da Educação Superior, Ecograd; Painéis de
graduação, orçamentário e servidores da Proplan; Stela; Saad e Vision. Projeto
estratégico para os Institutos. Conforme informado pela professora Ynglea, a Reitoria
está fomentando a elaboração de projetos estratégicos pelos Institutos, com a
finalidade de pleitear emendas parlamentares junto aos deputados, focados no
retorno social. Após discussão, ficou decidido que esse ponto será melhor discutido
na próxima reunião do Conselho, tendo em vista que haverá uma nova reunião com a
Reitoria dia 6 de fevereiro. Cursos a serem avaliados pelo MEC 2023. Durante a
reunião, foi informado que no instituto temos o BGA e o BICTA para serem avaliados.
O BESA, BCB e BEP estão com processos abertos de atualização de PPC.
Coordenações de curso com portarias. Professora Ynglea alertou sobre as portarias
vencidas dos coordenadores de curso e da necessidade das subunidades agilizarem
os respectivos processos eleitorais. O professor Thiago Marinho informou que o
processo eleitoral do Bacharelado em Engenharia de Pesca está um andamento e
deve ser finalizado até o início do mês de março. Reunião da Pró-Reitoria de
Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação Tecnológica (Proppit) com os diretores de



unidade e coordenadores de pós-graduação do dia 16 de janeiro. Segundo o
informado pela professora Ynglea, nessa reunião foi discutida a integração entre a
Pós-graduação e Graduação; a necessidade de monitoramento dos egressos da pós-
graduação e acompanhamento institucional; a melhor utilização das centrais
analíticas; e a possibilidade de realizar adaptação em laboratórios de ensino para a
pesquisa em momentos diferentes de aulas práticas. Reunião da Pró-Reitoria de
Planejamento (Proplan) com as unidades acadêmicas e administrativas do dia 19 de
janeiro. Professora Ynglea falou que, na mencionada reunião, foi apresentado o
Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) de 8 anos e o Plano de Gestão (PGE)
de 4 anos e o cronograma geral. Somente após a conclusão do PDI é que poderá
começar a elaboração do Plano de Desenvolvimento da Unidade (PDU). O Prof.
Frank sugeriu que fosse instituída a Comissão do PDU do ICTA. Ficou decidido
também, que a professora Ynglea socializaria com os demais membros do Conselho
o pdf do PDI que foi apresentado durante a reunião. Reunião com a Pró-Reitoria de
Gestão de Pessoas (Progep) realizada no dia 20 de janeiro. Professora Ynglea
esclareceu que nessa reunião foram tratados diversos pontos como: planejamento e
homologação de férias dos docentes; a Resolução 74/2019 Consad; sobre
afastamento; sobre a necessidade de cadastrar na SCPP os deslocamentos dos
servidores, mesmo que sejam sem diárias e sem passagens; carga horária e
afastamento de professor substituto. Durante a mencionada reunião foi apresentado
também, o Relatório de Adoecimento 2022. Segundo a professora Ynglea, no
Relatório de Adoecimento 2022, apresentado pela Diretoria de Saúde o Relatório de
Adoecimento de 2022, que apontou o ICTA como a segunda unidade da universidade
com o maior número de adoecimentos. A DSQV apresentou ainda: o Manual de
Perícia Oficial em Saúde do Servidor Público Federal e o Projeto Gestores
Cuidadores. Na mencionada reunião também, foi tratado sobre o afastamento para
qualificação e capacitação, particularmente, sobre a Resolução Consad 103, de
dezembro de 2022, que prevê a necessidade de, após aberto o processo de
afastamento de servidor para qualificação, a devolução do processo para unidade
receber o relatório de seis em seis meses do servidor afastado. A distribuição de
vagas para professor substituto foi outro ponto tratado na reunião com a Progep.
Conforme apresentado a universidade as 19 vagas de lastro foram divididas, ficando
4 para a sede e as demais para os campis. A seleção de substitutos se dará por
Processo Seletivo Simplificado Especial Unificado. Reunião do dia 24 de janeiro com
a Arni. A professora apresentou os pontos que foram debatidos nessa reunião e
informou que irá encaminhar a apresentação dessa reunião para os demais membros
do Conselho. . Reunião da Pró-Reitoria de Planejamento (Proplan) com as unidades
acadêmicas e administrativas do dia 24 de janeiro. Reunião para tratar do Plano de
Gestão Orçamentária (PGO) 2023 e da Lei Orçamentária Anual (LOA). A professora
Ynglea repassou os valores apresentados na reunião e informou que os referidos
valores ainda não foram aprovados no Conselho Superior. Nesse ponto, foi levantada
a necessidade de discutir a possibilidade de aporte para aulas de campo; o recurso
para a pós lato sensu e a necessidade das subunidades de checagem dos impactos
nos Planos Individuais de Trabalho (PIT) dos docentes lotados no pró-disciplinas.
Lançamento do Edital PSS Pronera. Foi informado que no dia 26 de janeiro foi
realizado o lançamento do mencionado Edital, referente a uma turma do Curso de
Engenharia Sanitária e Ambiental no âmbito do Pronera. Foi informado também, que
a parte administrativa e acadêmica deste curso é uma contrapartida da universidade.
Outorga de Gabinete. Foi realizada uma outorga de gabinete no dia 27 de janeiro.
Participaram da outorga de cinco alunos do Bacharelado Interdisciplinar em Ciências
e Tecnologia das Águas. Reunião com a Pró-Reitoria de Gestão Estudantil do dia 31
de janeiro. A professora Ynglea apontou que os professores Rafael e Antônio foram
indicados para compor a Comissão para a Atualização das Políticas e Ações
Afirmativas da Universidade. Destacou a necessidade de indicação de uma pessoa
para compor a Comissão Puxirum, que será uma comissão permanente sobre as
políticas e ações afirmativas da Universidade. Falou também, sobre o Projeto Arrimo,
que é um projeto de monitoria voltado ao atendimento de alunos indígenas que estão
pendentes com a atividade acadêmica de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC). 1.
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AFASTAMENTO DO SERVIDOR ANDRÉ LUIZ COLARES CANTO. Após
apresentação do ponto de pauta pela professora Ynglea, a professora Eveleise,
coordenadora do Curso de Ciências Biológicas, informou que a solicitação de
afastamento do docente André Canto foi deferida na reunião do Colegiado de do
Curso de Ciências Biológicas ao qual o docente está vinculado. Após a informação
da coordenadora e apresentação dos documentos encaminhados pelo docente, foi
aberta a votação. Encaminhamento do ponto: O afastamento do docente André Luiz
Colares Canto foi aprovado pelos presentes votantes, sendo 10 votos favoráveis e
uma abstenção. 2. AFASTAMENTO DA SERVIDORA LENISE VARGAS FLORES
DA SILVA. A professora Ynglea apresentou a documentação encaminhada pela
professora Lenise e informou que a docente solicitou que fosse justificada a sua
ausência, tendo em vista que a mesma está acompanhando sua filha em cirurgia.
Passada a palavra ao Prof. Thiago Marinho, este relatou que o afastamento da
docente foi aprovado no Colegiado de Engenharia de Pesca. Relatou que a previsão
de afastamento da docente não foi incluída no PIQD, pois a docente encaminhou a
indicação após o plano já estar finalizado e encaminhado. Destacou, no entanto, que,
pela nova resolução, a não inclusão no PIQD não é razão para o indeferimento do
pedido de afastamento. O professor Thiago Marinho propôs ainda que o PIQD fosse
algo mais dinâmico e que possibilitasse alterações ao longo do ano, tendo em vista
que ele mesmo tinha pretensão de solicitar afastamento para pós-doutoramento e
que sua indicação de pretensão não constava no PIQD, pois a oportunidade para
fazer pós-doutorado só apareceu após o encerramento do prazo de indicação das
demandas. Após isso, a professora Ynglea apresentou o quadro de previsões de
afastamento do Curso de Engenharia de Pesca e apontou a necessidade do
Colegiado de Engenharia de Pesca realizar um estudo de prioridades para
afastamento, tendo em vista o grande número de previsões de afastamento. O prof.
Thiago questionou os nomes elencados no quadro, informou que o Colegiado de
Engenharia de Pesca não tinha ciência de todas as previsões de afastamentos
constantes no quadro e questionou o processo de consolidação das demandas
realizado pela Comissão do PIQD do Instituto. Após isso, foi iniciada uma discussão
sobre como foi elaborado esse quadro de previsões de afastamento e sobre a não
ciência do Colegiado de Engenharia de Pesca de todas as indicações de
afastamentos previstas. Com o prolongamento da discussão, o docente Rafael pediu
que fosse debatido em outro momento questões de prazo e novas inclusões no PIQD
e que aberta à votação sobre o afastamento da docente Lenise Vargas. Em seguida,
foi aberta a votação do afastamento. Encaminhamento do ponto: O afastamento da
docente Lenise Vargas Flores da Silva foi aprovado pelos presentes votantes, sendo
10 votos favoráveis e uma abstenção. 3. APRECIAÇÃO DA AVALIAÇÃO DOS
PROJETOS DE PESQUISA CADASTRADOS JUNTO AOS EDITAIS N° 04/2022 E
05/2022-PROPPIT/UFOPA. Após a apresentação de todos os projetos de pesquisa
do Instituto cadastrado junto aos editais, a professora Ynglea destacou que a
Comissão concedeu a carga horária indicada por todos os solicitantes, exceto a do
professor André Luiz Colares Canto que solicitou 15 horas, mas só foi possível
conceder 10 horas. Após os esclarecimentos, foi aberta a votação, sendo o ponto
aprovado por oito votos favoráveis e nenhuma abstenção. Sem mais intervenções, a
reunião foi encerrada às doze horas e quinze minutos, e eu, Kerlley Diane Silva dos
Santos, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, foi assinada pelos presentes.
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